

Nouvelles des régions

NORD PAS-DE-CALAIS

Au jeu de l'action sociale, saisir la balle au bond !

Avec cette métaphore ludique et dynamique, la délégation du Nord Pas de Calais du CNAHES fêtait le 22 Mars ses 20 ans, avec la présence de 70 invités dans un lieu symbolique, porteur d'histoire : le CNAMT (Centre national des archives du monde du travail) à Roubaix.

Au cours des conférences, tables rondes, ateliers, interpellations, les participants ont évoqué les paradoxes et les tensions qui traversent la construction et

la praxis de l'action sociale, à la fois outil normatif d'intégration et outil d'émancipation et de transformation (N. Questiaux).

Dans le champ de la protection de l'enfance, du handicap, de l'insertion, les risques et opportunités ont été identifiés et débattus :

Risques de la déperdition du sens de l'action, la marchandisation du social, l'hyper-individualisation des droits et projets face à la dévaluation des institutions

et des métiers de la solidarité...etc.

Opportunités surgissant grâce à la culture de l'innovation, enracinée depuis les origines dans les initiatives associatives. De nouvelles formes de participation apparaissent, un renouveau des sciences humaines, un appui sur le développement social, une attitude de « pas de côté », une inventivité dans le cadre plus contraint de l'Etat-Providence...

Un souhait largement partagé : Comment, adossés à nos valeurs fondatrices, retrouver l'équilibre raisonnable entre le « je » du droit des personnes, souvent surinvesti et le « nous » du collectif aujourd'hui désinvesti ?

Réinventer une société solidaire, ré-humaniser le travail social, une mission et un nouveau souffle pour tous les acteurs !

Denis DELERUE

NORD PAS-CALAIS

Les « Mauvaises filles » cassent la baraque à Roubaix !

Un « après-midi des mauvaises filles » a été organisé le 8 mars 2016 à l'ENPJJ à Roubaix, avec l'écrivaine Tania de Montaigne pour grande témoin. Cela a été l'occasion d'inaugurer l'exposition dans les locaux de l'Ecole, pour presque deux mois, avant un nouveau départ à Angers en octobre. **Un colloque de clôture** en lien avec l'exposition se tiendra **le 29 avril 2016**, au Centre d'histoire judiciaire (université Lille 2).

Plus d'information sur mauvaisesfilles.info...

BOURGOGNE – FRANCHE-COMTE

La formation en Bourgogne Franche-Comté

Une des missions du Cnahes est de favoriser la prise en charge des dossiers des usagers et des archives associatives et d'aider à leur tenue. Dans les établissements et services, avant de crouler sous les archives et de ne plus savoir où les mettre, sans espoir non plus de retrouver de manière fiable un document un peu ancien, il nous apparaît plus judicieux de traiter d'abord les dossiers administratifs constitués en amont et d'adopter des méthodes de classement au quotidien. Cette démarche doit tenir compte de la fréquence de consultation des documents, de la nécessité de leur ar-

chivage de longue durée, voire de leur transfert aux Archives Départementales.

Dans cette optique la Délégation de Bourgogne Franche-Comté a repris ses actions de formation des différents personnels responsables de la constitution, du classement et de la tenue de ces archives.

Les deux modules d'une journée chacune en février et mars 2016, ont été dispensés à Mâcon avec l'appui technique des Archives du département. Les stagiaires étaient originaires de la Saône et Loire mais aussi de la Nièvre et de Dijon.

Le questionnement récurrent des professionnels sur l'existence des dossiers des usagers (papier et/ou informatisés) et sur leur usage, nous a aussi conduits à reprendre le document édité en 2009 et dont les références juridiques étaient devenues obsolètes. Un nouveau *Vade-mecum sur le Dossier de la personne accueillie ou accompagnée à l'usage des établissements sociaux et médicaux sociaux* sera disponible en avril (renseignements : giseledaclin@wanadoo.fr).

Gisèle DACLIN